

Bündnis 90 / Die Grünen, Fraktion im Rat der Stadt Jülich Große Rurstraße 45, 52428 Jülich

Stadt Jülich Herrn Bürgermeister Axel Fuchs Große Rurstraße 17 52428 Jülich Bündnis 90/Die Grünen Fraktion im Rat der Stadt Jülich

Sebastian Steininger

Fraktions vor sitzender

Große Rurstraße 45 52428 Jülich Tel: 02461 – 40 60 554

Mail: <a href="mailto:info@gruene-juelich.de">info@gruene-juelich.de</a>
Web: <a href="mailto:www.gruene-juelich.de">www.gruene-juelich.de</a>

Jülich, den 13.09.2022

## Anfrage zum Ausbau von Photovoltaik auf städtischen Liegenschaften

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Axel Fuchs, sehr geehrter Herr Ausschussvorsitzender Frey,

die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen stellt für die nächste Sitzung des PUB folgende Anfrage:

## Anfrage:

- 1. Welche Gebäude der städtischen Liegenschaften wurden bereits auf ihre Eignung für Photovoltaik-Anlagen überprüft, welche noch nicht?
- 2. Welche Ergebnisse haben die Prüfungen im Einzelnen ergeben?
- 3. Im Fall von statischen Problemen: Gibt es Möglichkeiten, die betreffenden Dachkonstruktionen so zu ertüchtigen, dass die Installation von PV-Anlagen möglich wird? Mit welchem Aufwand wäre das verbunden?

## Begründung:

Angesichts der Energiekrise muss der Ausbau der erneuerbaren Energien schnell massiv vorangetrieben werden. Dazu gehört auch, auf den städtischen Liegenschaften möglichst viele Photovoltaik-Anlagen zu installieren. Bereits der ehemalige Klimaschutzmanager Herr Ross hat sich immer wieder mit der Prüfung der Dächer befasst. Gegenwärtig wird nach dem Bericht der Verwaltung in der letzten Ratssitzung die Möglichkeit zur Installation einer PV-Anlage auf dem Erweiterungsbau der Zitadelle geprüft.

Nach unserer Kenntnis wurde auch im Rahmen des geplanten Einspar-Contractings die bauliche Eignung verschiedener Dächer der städtischen Liegenschaften von einem Statiker geprüft. Ursprünglich war in diesem Rahmen im Dezember 2020 die Installation von 5 PV-Anlagen geplant, später unseres Wissens noch 3 Anlagen. Im Arbeitskreis Klimaschutz wurde darüber informiert, dass die Statik vieler Dächer problematisch ist.

Um bei diesem Thema eine Umsetzung voranzutreiben, würden wir es begrüßen, wenn im Ausschuss künftig bei neuen Erkenntnissen regelmäßig zu diesem Thema berichtet wird.

Mit freundlichen Grüßen

Sebastian Steininger (Fraktionsvorsitzender)

Christine Klein (stellvertretende Fraktionsvorsitzende)